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Der Oberbürgermeister 18.08.2020 

 
In den vergangenen Jahren hat die Stadt, auch unter Nutzung von Förderprogrammen, viele 
städtische Gebäude energetisch saniert. 
 
Ich frage Sie daher: 
 

1. Wie viele kommunale Gebäude wurden in den letzten 10 Jahren energetisch saniert? 

 
2. Wie entwickelten sich nach der energetischen Sanierung von kommunalen Gebäuden 

die Energiekosten hinsichtlich Arbeitspreis (kWh) und Anschlussleistung (kW) sowohl im 

Bereich der Strom- und Wärmekosten? 

 
3. Gibt es ein Controlling zu den Energiekosten vor - und nach der energetischen 

Sanierung? 

 
4. Sind Fälle bekannt, bei denen nach der energetischen Sanierung verpasst wurde, die 

Wärmeanschlussleistung zu reduzieren und somit Kosten einzusparen? 

 
 
Der Eigenbetrieb Kommunales Gebäudemanagement (Eb KGm) veröffentlicht seit 2009 im 
zweijährigen Turnus Energieberichte über die von ihm bewirtschafteten Gebäude der 
Landeshauptstadt Magdeburg. 
Darin wird ausführlich über die Entwicklung der Energie- und Wasserverbräuche sowie der 
Kosten, das Energiemanagement, das Energiecontrolling und über die auf diesem Gebiet 
erzielten Ergebnisse berichtet. 
 
Vor allem im Energiebericht 2013 wurden genau die Fragen untersucht, die mit der 
vorliegenden Anfrage gestellt werden, nämlich wie sich energetische Sanierungen und 
Modernisierungen von Objekten auf die Verbräuche von Wärme, Strom und Wasser ausgewirkt 
haben. 
 
Da seit der Veröffentlichung des Berichtes bereits einige Zeit vergangen ist und mittlerweile 
neue Sanierungsobjekte hinzugekommen sind, schlägt der Eb KGm vor, den nächsten 
Energiebericht 2021 speziell dieser Thematik zu widmen und den Bericht von 2013 
fortzuschrieben. 
 
 
Ulrich 
 
 


	Datum
	Beratungsfolge
	Sachverhalt

